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VERBALE DELLA SEDUTA DEL 20 SETTEMBRE 2019 CONVOCATA ORE 12,00

Ordine del Giorno: 

1) Approvazione verbali sedute precedenƟ;
2) Bilancio Consolidato 2018;
3) Varie ed eventuali.

Sono presenƟ i consiglieri:
Daniele Del Nero, Nives Spaƫni, Cesare Bassani, Daria Raffo (in sosƟtuzione di Gabriele Guadagni),
Marzia Gemma Paita, Giuseppina Andreazzoli, Andrea Vannucci, Roberta Crudeli.
Presiede Daniele Del Nero.
Interviene il Dirigente DoƩ. Massimiliano Germiniasi.
Svolge le funzioni di Segretario Monica Moscatelli.

- Bilancio Consolidato 2018;

Apre la seduta il Presidente Del Nero che distribuisce ai presenƟ copia della relazione dei Revisori
dei ConƟ. Dichiara che il Bilancio Consolidato verrà approvato al prossimo Consiglio Comunale che
probabilmente  si  riunirà  il  30  seƩembre.  SoƩolinea  che  il  principio  del  Bilancio  anno  2018
differisce per cerƟ aspeƫ rispeƩo allo scorso anno. Passa la parola al DoƩ. Germiniasi.
Il  DoƩ.  Germiniasi  soƩolinea  che  il  DM di  agosto  2017  ha  modificato  alcuni  criteri  relaƟvi  al
perimetro  di  consolidamento.  Infaƫ  spiega  che  rispeƩo  al  consolidato  precedente,  si  sono
aggiunte due società Area spa e I.M.M. spa per il superamento della soglia di rilevanza dei valori di
bilancio relaƟvi a totale aƫvo, patrimonio neƩo e totale dei ricavi (>3 %). Infaƫ spiega che tale %
prima dell’esercizio 2018 era fissata al 10%. Pertanto soƩolinea che per quesƟ due nuovi soggeƫ
vi è una scarsa confrontabilità tra l’anno 2017 e l’anno 2018. Precisa che lo Stato Patrimoniale
riepiloga l’aƫvo e il passivo del Comune e delle società incluse nel perimetro di consolidamento.  Il
rapporto debito credito tra Amia e Apuafarma va neutralizzato, in quanto si valutano i rapporƟ
esterni, invece i rapporƟ reciproci vengono annullaƟ.
Il Consigliere Vannucci chiede in che modo vengono annullaƟ.
Risponde il DoƩ. Germiniasi dicendo che le somme reciproche vengono elise. Precisa che nel 2017
c’era  la  ProgeƩo Carrara  a  livello  di  consolidato  la  cui  perdita  era  intorno  a  Euro  78.000,00.
Quest’anno  nel  bilancio  economico  patrimoniale  ad  aprile  viene  meno  la  svalutazione  della
ProgeƩo Carrara.  Precisa che il conto economico consolidato si chiude con un risultato di circa
meno 19 milioni. ConƟnua dicendo che un altro valore importante è lo storno di Euro 20 milioni

1



COMMISSIONE 2^ -  BILANCIO E RISORSE ECONOMICO-FINANZIARIE, SERVIZI PUBBLICI LOCALI, TRASPORTO PUBBLICO LOCALE E
SOCIETÀ PARTECIPATE, PATRIMONIO E DEMANIO, PERSONALE E ORGANIZZAZIONE, PARTECIPAZIONE E TRASPARENZA, SERVIZI
DEMOGRAFICI

---ooOoo---

circa della voce debiƟ  da finanziamento relaƟvi alla fideiussione prestata dal  Comune a favore
della ProgeƩo Carrara e come controparƟta la sopravvenienza aƫva derivante dal faƩo che sia
stato stralciato il relaƟvo credito dal Bilancio del Comune.
Prende la parola il consigliere Vannucci chiedendo se i 19 milioni di cui parlava il doƩ. Germiniasi
rappresentano i debiƟ non abbaƩuƟ.
La  consigliera  Andreazzoli  confronta  i  risultaƟ  dei  due anni  -96  milioni  e  -19  milioni  e  chiede
spiegazioni in merito ad essi.
Il DoƩ. Germiniasi risponde che non c’è un legame. Due voci, una è relaƟva alle svalutazioni della
ProgeƩo Carrara (-40 milioni) più le sopravvenienze aƫve del doppio debito.
Interviene il Presidente Del Nero soƩolineando che lo scorso anno il valore della ProgeƩo Carrara
è stato azzerato. 
Il DoƩ.  Germiniasi  conƟnua affermando che i  debiƟ  sono quelli  di  finanziamento e -96 milioni
rappresenta la perdita di esercizio. Precisa che, per il disavanzo finanziario vi è l’obbligo di rientro
invece per i valori economici  non vi sono obblighi  di risanamento. Il Bilancio Consolidato viene
inoltrato  al  Ministero  del  Tesoro  entro  30  giorni,  esso  è  un  archivio  uƟlizzato  da  tuƫ.
Successivamente si compileranno i quesƟonari elaboraƟ dalla Corte dei ConƟ e verranno incrociaƟ
i daƟ della Corte dei ConƟ con quelli del Ministero del Tesoro.
La consigliera  Andreazzoli  chiede se, si togliesse dal  Bilancio tuƩo ciò che riguarda la ProgeƩo
Carrara, l’andamento dell’anno 2018 sarebbe come quello dell’anno 2017.
Il DoƩ.  Germiniasi  precisa che la Internazionale  Marmo Macchine non ha ancora presentato il
bilancio pertanto nel Consolidato è stato inserito lo schema di bilancio.
Interviene  la  Consigliera  Andreazzoli  chiedendo  in   che  modo  la  IMM  è  stata  inserita  nel
Consolidato soƩolineando che, a questo punto, i daƟ inseriƟ sono daƟ presunƟ.
Prende la parola il DoƩ. Germiniasi e precisa che è stata percorsa la strada che è stata offerta,
pertanto è stato preso lo schema di bilancio che è stato presentato all’Assemblea.
La consigliera Andreazzoli rimane un po' dubbiosa in merito a ciò.
Prende la parola il Consigliere Vannucci e pone l’aƩenzione sul punto 5 della Relazione dell’Organo
di  Revisione,  in  quanto  in  tale  punto i  Revisori  espongono  delle  osservazioni  e  dicono  che le
informazioni non sono esausƟve, pertanto chiede se ciò non sia un controsenso. Inoltre soƩolinea
che  gli  stessi,  nell’osservazione  successiva,  dicono  che  la  Relazione  sulla  gesƟone  consolidata
conƟene la  maggior parte delle informazioni richieste dalla  legge ma il Consigliere si pone una
domanda: le informazioni contenute sono sufficienƟ oppure sono necessarie tuƩe le informazioni
richieste dalla legge? SoƩolinea che i Revisori devono prendersi la propria responsabilità pertanto
devono loro dire se le informazioni richieste dalla legge sono necessarie tuƩe oppure la maggior
parte.  Procede affermando che le  responsabilità  non possono essere scaricate  al  dirigente  del
Comune. 
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Prende la parola il Presidente Del Nero dicendo che i revisori, in ogni caso, concludono, per quanto
di loro competenza, con un giudizio favorevole sul bilancio consolidato 2018, che assorbe qualsiasi
altra valutazione.
Il Consigliere Vannucci prende la parola e chiede di richiedere ai Revisori maggiori informazioni in
merito a ciò che hanno indicato nella relazione sulle informazioni non esausƟve.
Il Presidente Del Nero convoca la commissione per il martedì successivo, per la votazione.
 
La seduta termina alle ore 13,00

Il Segretario verbalizzante 
f.to Monica Moscatelli

f.to Il Presidente della Commissione 2^ 
Daniele Del Nero

I documenti pubblicati sono copie conformi dell'originale posto agli atti in considerazione che gli atti saranno prodotti con 
sistemi informatici automatizzati, ai sensi del Comma 87 dell'art. 1 della Legge n. 549 del 1995 nonché dei commi 1 e 2 
dell'art. 3 del decreto legislativo n. 39 del 1993, la firma autografa verrà sostituita dell'indicazione a stampa del soggetto 
responsabile.
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